

# Discours d'aînés



## Comment étaient transmis certains apprentissages autrefois?

Les aînés transmettaient leurs savoirs de manière orale.

### *Transmission familiale*

Les soirées passées en famille étaient souvent l'occasion pour les aînés de partager avec les plus jeunes. Ils racontaient des légendes, des récits, etc.

### *Transmission communautaire*

En bas de la côte, les Anicinabek se rassemblaient tous les dimanches à la messe. Quand les gens habitaient de l'autre côté du lac et aux alentours, ils venaient en canot quand le son de la cloche se faisait entendre. À cette époque, l'église était pleine. À la sortie de la messe, un **aîné prenait la parole**. Les gens restaient pour l'écouter. Il transmettait des **enseignements**. L'aîné parlait des comportements à avoir ou ne pas avoir. À Kitcisakik et à Pikogan aussi on pouvait entendre ce genre de discours après la messe.

Il y avait aussi des discours après les mariages. Un aîné expliquait les responsabilités dans un mariage, parlait de la signification d'une union comme celle-là, etc. Maranda Papatie était un de ceux qui faisaient ces discours à Lac-Simon. Parfois, des discours avaient aussi lieu quand il y avait un mort ou lors de grands événements.